

## Suscripción.

En la capital.	450 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital.	5 id. id.
Id. un año en oro.	18 id. semestre
Id. un año en oro.	25 id. id.
Extranjero.	750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.ª 1.ª

# LA LUCHA

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, domingo 4 de Marzo de 1894.

NÚMEROS SUELTOS  
25 céntimos.

N.º 5.220

## Oficial.

GACETA del 1.º—*Gracia y Justicia.*—Contiene los decretos firmados el lunes por S. M. *Guerra.*—Real orden reconociendo varios créditos de abonos de alcances y ajustes finales, pertenecientes á individuos que sirvieron en el ejército de la isla de Cuba.

### La niña de los fósforos.

Hacia un frío horrible, estaba nevando y ya había anochecido: era la última noche del año. Con aquel frío glacial, y en aquella noche oscura, iba caminando por las calles una pobre niña, descalza y con la cabeza al aire. Verdad es que al salir de su vivienda llevaba unos zapatos viejos, más de poco le sirvieron, pues eran muy grandes; como que habían servido para su abuela. La pobrecita la había perdido al atravesar la calle corriendo en el momento en que llegaban al trote largo dos carruajes en dirección encontrada. Uno de los zapatos se perdió en el barro; el otro se lo llevó un muchacho que pasaba en aquel punto. La pobre niña tuvo que seguir, pues, su camino con los piecitos descalzos, encarnaditos y azulados de frío. Llevaba en un viejo delantal una porción de fósforos y un manojito de lo mismo en la mano. Nadie le había comprado nada en todo aquel día; nadie le había ofrecido un ochavo.

Temblando de frío y de hambre, echaba ella delante los cansados pies, viva imagen del desamparo; ¡pobrecita! Los copos de nieve cubrían su larga y rubia cabellera, que en preciosos rizados le caían por el cuello. Más no era esto lo que le embargaba en aquel punto. Brillaban alegres luces de todas las ventanas, y salía de ellas una fragancia de pavos asados que decían cómo me, pues era aquella noche la de San Silvestre. En esto estaba pensando la pobrecita.

En un rincón formado por dos casas, una de las cuales salía más que la otra, sentóse la niña, y allí se acurrucó para ver de calentarse los pies; pero aún más se apoderó de ella el frío; y en cuanto á dirigirse á su casa, no había que pensar, pues no se atrevía á volverse si un cuarto, ya que nada había vendido. Ella estaba cierta de que también hacía mucho frío en su casa, debajo de tejado, al través de cuyas aberturas soplaban el cierzo, por más que las hubiesen tapado con paja y rodillos.

Sus manecitas estaban casi entumecidas de frío. ¡Ay! Una sola pajueta podía confortarla, á haberse atrevido á sacarla del manajo, dándose con ella en la pared y calentándose los dedos á la llama. Arrojóse por fin á sacar una. ¡Oh! ¡Qué llama tan halagüeña! ¡Qué calorcito! ¡Con qué regalo se calentaba los dedos adormecidos! Era aquello una luz pequeña, sí, pero mágica. Parecióle á la pobre niña cual si estuviese sentada delante de una rica estufa de hierro con brillantes pies de latón. Ardía el fuego que era una bendición; sentía un bienestar indecible, y ya iba la niña á armar los pies á aquella lumbre para calentarlos también, cuando de repente murió la pequeña llama y desapareció con ella la rica estufa; solo le quedó en la mano el pequeño residuo de la pajueta.

Entonces encendió otro fósforo, y al dar el resplandor en la pared, se puso ésta transparente como una gasa, y ella pudo penetrar con la vista en el aposento. Había allí una mesa con unos manteles blancos como la nieve, y encima unos ricos jarros de porcelana y en medio un pavo asado relleno de manzanas y ciruelas.

Y lo más extraño y divertido fué que el pavo dió un brinco de la mesa y se fué colocando hacia la pobre niña con un cuchillo y un tenedor clavados en la pechuga.

Pero en este punto se apagó la pajueta y solo quedó la gruesa y helada pared.

Encendió luego otro fósforo, y entonces se encontró ella sentada debajo de un árbol brillantísimo de Navidad, más grande todavía y adornado que el que acababa de ver al través de los cristales en la tienda de un rico mercader.

Miles de luces pequeñas estaban ardiendo sobre las verdes ramas y las alegres pinturas, y la miraban con cariño. La niña alargó las manos hacia ellas, pero en aquel momento se apagó la pajueta. Las lucecitas de Navidad fueron subiendo más y más hacia el cielo; viólas ahora como estrellas en el firmamento; una de ellas cayó como una exhalación y dejó tras sí un largo rastro de fuego.

—¡Alguien se está muriendo!—dijo la niña entre sí; pues su anciana abuela, única persona que la había querido, y ya difunta, la había dicho que cuantas veces cae una estrella del cielo se eleva un alma á Dios.

Otra vez pasó un fósforo por la pared, y otra vez se dispó la oscuridad, y en medio del resplandor estaba su abuela tan brillante y refulgente, tan cariñosa y tan amable.

—¡Abuela!—gritó la niña.—¡Oh! ¡Llévame contigo! Yo sé que vas á desaparecer en apagándose la pajueta; te disparas como se dispó la caliente estufa, como el pavo relleno y el árbol espléndido de Navidad. Y arrebatadamente dió en la pared con todo el manajo de fósforos por asir á su abuela. Y los fósforos arrojaron un resplandor tal, que competía con el sol de del medio día. Nunca había sido la abuela tan hermosa, tan grande; ella cogió á la pobre niña en brazos, y entrambas se remontaron tan contentas y dichosas allá á las alturas; y allí no había ni frío, ni hambre, ni angustias; estaban con Dios.

Pero en el rincón, apoyada contra la pared, estaba la pobre niña sentada en las frías horas de la madrugada, con las mejillas encarnaditas y los labios risueños, muerta de frío y helada en la última noche del Año Nuevo.

El sol naciente iluminaba el pequeño cadáver. Allí estaba la niña con los fósforos, parte de los cuales estaban medio consumidos.

Y los gentes decían:—Sin duda trataría de calentarse.—Nadie podía imaginar las bellezas que había visto, ni el esplendor á que con su abuela se había remontado en el día de Año Nuevo.—Anderson.

## Desde Madrid.

1.º Marzo de 1894.

Seguimos en Madrid sin saber nada concreto del resultado de las negociaciones de Marruecos. Si días pasados se afirmaba que todo estaba terminado, hoy se asegura mucho más señalando ya la fecha del regreso. Este será en la primera decena del presente Marzo, saliendo de Marruecos el día dos, probablemente.

Según telegramas que publica hoy *El Imparcial*, ha cambiado radicalmente la actitud de los que han intervenido en las negociaciones y dice el corresponsal que el emperador, entretenido y risueño, se ha recreado con cuarenta mujeres de su harem, en compañía de las cuales estuvo viendo la fábrica de azúcar.

La opinión del general Martínez Campos, según los citados telegramas, es que ahora valdría más renunciar á un poco de lo exigido á cambio de acrecentar de una manera definitiva y permanente la influencia de España en Marruecos; pero que el gobierno es quien debe decidir, teniendo en cuenta si es ó no conveniente que por lograr un éxito pasajero nos detengamos los españoles en la mitad del camino recorrido, perdiendo la influencia y casi preponderancia que hemos llegado á adquirir en el ánimo del Sultán.

Anoche ó esta mañana, han debido llegar á poder del embajador las instrucciones pedidas al gobierno, y es muy probable que en cuanto las conozca se dé por terminada la negociación.

Como verán nuestros lectores, si al principio decimos que se dice estar todo terminado y al final que se esperan para acabar probablemente las instrucciones del gobierno al embajador, resulta una contradicción que dá lugar á las mismas dudas y vacilaciones que hasta aquí; pero nosotros damos estas noticias á nuestros lectores, cumpliendo el deber que hemos contraído y si una rectifica á la otra y si al fin y á la postre no se sabe nada en resumidas cuentas, allá los inventores de las tales noticias, que nosotros no hacemos otra cosa que copiarlas.

Nada más se dice hoy de este asunto.

Tampoco podemos decir hoy de una manera cierta que es lo que hay de crisis. Se recordará perfectamente que días pasados se aseguraba hallarse ya menos intransigente el Sr. Puigcerver y que si confiaba en arreglar satisfactoriamente lo que á la crisis hace referencia, y tampoco se habrá olvidado que más tarde se afirmaba que el ministro de la Gobernación no había variado, que continuaba con sus intransigencias. Pues bien: hoy se dice otra vez que el Sr. Puigcerver se expresaba anoche en términos templados.

Si no fuera porque dentro de esta templanza se veía alguna condición, como es la de no oponer dificultades á un aplazamiento de la crisis, siempre que no se llevaran al primer Consejo ciertas cuestiones, sería cosa de hacer algunas consideraciones que quizá no fuesen muy del agrado del señor ministro de la Gobernación; pero tiempo hay y las reservamos para cuando se vea en que para tanta templanza y tanta intransigencia y tanta intransigencia y tanta templanza.

Con una y con otra sigue la crisis aplazada y no se ve muy próxima su solución.

El Sr. Sagasta ha entrado en el periodo de convalecencia y ya no se habla de gabinete parlamentario.

El jefe del gobierno se levantó ayer un rato y los médicos, considerando que ha desaparecido la fiebre, le han autorizado para que hoy abandonase el lecho algunas horas.

Según se dice, le han aconsejado que en los primeros días de la semana próxima se marche al campo á respirar oxígeno durante una quincena, tiempo que juzgan suficiente para que el enfermo se reponga de la debilidad que le han ocasionado las fiebres.

Se ignora si el Sr. Sagasta se decidirá á seguir el consejo. Si lo aceptase, iría al campo á pasar una temporada despues de presidir un Consejo de Ministros, en el que se acordaría la fecha de apertura de Cortes, para dejar publicado el decreto de convocatoria.

Ya no se celebrará el banquete proyectado en honor del general Martínez Campos, no porque, como dice *El Correo*, no merezca este homenaje y otros mayores, sino porque el precedente de que la fuerza armada sancione con banquetes los servicios de los generales, pudiera utilizarse en sentido contrario cuando estos servicios no se apreciaran con unanimidad.

Dícese también que el general Martínez Campos sería el primero en rogar que se desistiera de tal propósito en cuanto llegase á conocimiento suyo.

Sin embargo, todavía no puede asegurarse absolutamente que haya desistido en absoluto de la celebración del banquete, aunque es casi segura la suspensión del obsequio al embajador extraordinario, basada en la razón que expone el periódico arriba citado.

De V. afecmo. s. s. q. b. s. m.—*Carmon.*

## Desde Paris.

28 Febrero de 1894.

La anarquía y los anarquistas ha de ser tema principal de esta carta, como lo ha sido de mis dos anteriores. Crean ustedes que quisiera hablar de cosas más agradables, pero mi deber de corresponsal me obliga á prescindir de todas las cuestiones que pierden importancia al lado de la que seguirá mereciendo la atención preferente del público, en tanto que los modernos regeneradores de la sociedad se obstinan en

emplear la dinamita y la nitroglicerina como argumentos para convencernos de la bondad de sus ideas.

En los seis días últimos, ó sea desde que el telégrafo trasmitió en todas direcciones noticias detalladas de los ruidosos acontecimientos de la rue Saint Jacques y de la rue Saint Martin, no ha habido que lamentar nuevas explosiones. Pero conste que no se debe esta que pudiéramos llamar felicidad incomparable, á que los anarquistas hayan renunciado el empleo de sus medios favoritos. Precisamente anteayer fueron encontradas en diversos sitios siete bombas, de las cuales tres, reunían todas las condiciones indispensables para ocasionar gravísimos daños.

De modo, que no hay inconveniente en decir parodiando el conocido cuento: «¡Gracias sean dadas á los descubridores de tales explosivos, porque la voluntad de los émulos de Ravachol, Vaillant y Henry, estaba vista!» Por si esto no bastara para mantener la inquietud y en muchos casos el terror de una gran parte de los habitantes de Paris, los anónimos amenazadores menudean y son bastantes las personas de alta significación política ó social que reciben por correo lacónicas cartas, las cuales, como es de suponer, producen casi siempre desagradabilísima impresión á sus lectores. La que ayer llegó á manos del presidente de la Dupuy, contenía, á más de las consabidas amenazas, una pequeña cantidad de polvos negros humedecidos con un líquido oleaginoso. El laboratorio se encargará de hacernos saber si se trata de una preparación inventada con el único objeto de asustar al receptor del pliego, ó de un ensayo susceptible de perfeccionamiento y que podría dar lugar á que la mitad de las cartas que diariamente se distribuyen en Paris, fueran sometidas á la corriente eléctrica que el célebre químico Mr. Girard estableció entre la rue Saint Martin y la bomba colocada en una de las habitaciones del Hotel de la Esperanza, por el mismo individuo que dejó en un cuarto de la fonda de la rue Saint Jacques, la que ocasionó la muerte á Madame Calabresi.

Ese individuo, que como mis lectores sabrán usó del nombre de Etienne Ravardy, ha conseguido hasta ahora escapar á las activas indagaciones de la policía. Pero parece que ésta le sigue la pista con probabilidades de éxito. Si logra apoderarse de él, ocurrirá seguramente lo que hasta ahora viene ocurriendo con todos los anarquistas que, á pesar de haber hecho cuanto pudieron para desaparecer despues de realizado el crimen, cayeron en poder de sus perseguidores. El supuesto Ravardy se declarará héroe y hará con el mayor descaro la apología del anarquismo salvaje, nuevo caballo de Atila que en donde pone las patas no vuelve á nacer yerba. Si no fueran tan criminales y tan odiosos, resultarían verdaderamente cómicos esos tipos que, despues de dar pruebas de la más repugnante cobardía, quieren desempeñar el papel de mártires y morir rodeados con la aureola del heroísmo.

Digno ejemplar de esta especie de hienas disfrazadas de leones, es el llamado Leanthier, que el viernes último fué condenado á reclusión perpetua. Leanthier, discípulo y admirador de Sebastián Faure, comió el 12 de Noviembre del año anterior en el bodegón Duval y, despues de satisfacer las necesidades de su estómago, dió satisfacción á sus perversos instintos de asesino vulgar en la persona de un súbdito griego—Mr. Georgevith—que había comido en una mesa inmediata. Sin otro motivo que el de sentir el irresistible deseo de disminuir el número de burgueses, Leanthier se arrojó sobre aquel desgraciado á quien ni siquiera conocía, y le causó heridas graves que, por fortuna, no le produjeron la muerte.



Cuando el presidente del tribunal concedió la palabra al acusado, éste explicó y trató de justificar su hazaña leyendo un manuscrito, cuyos primeros párrafos traduzco á continuación:

«La sociedad actual se compone de expoliadores, expoliados é indiferentes... Los primeros viven en la ociosidad; los segundos en la esclavitud. Para los terceros, estas son cosas muy naturales. Pero á los 17 años tuve que comenzar en condiciones espantables la lucha por la existencia; no podía pertenecer á ninguna de esas categorías. Llegué á París en época de grandes fiestas; por todas partes iluminaciones, banquetes y orgías en honor de los rusos. Pasé veinticuatro horas sin comer y me creí con el derecho indiscutible de tomar por grado ó por fuerza lo que fuera indispensable para mi vida...»

Como mis lectores habrán visto, nada de esto tiene relación alguna con el acto criminal, que el anarquista llevó á cabo después de comer.

La relación é estableció al final de su discurso diciendo que Mr. Georgevith, tenía trazas de burgués bien acomodado y perteneciente por tanto, al número de los que están llamados á desaparecer por ser inútiles y dañinos. ¡Esto es lógica anarquista para uso de los criminales!

El Jurado en esta ocasión ha apreciado como circunstancias atenuantes, la salvación del herido y el efecto que la bebida debió producir en el agresor á causa de no haber comido en 24 horas, y éste se ha librado de la guillotina, mostrándose al oír la sentencia que le condenaba á trabajos forzados á perpetuidad, tan cínico como en el acto del interrogatorio, pues dijo que le privaban del placer de ir sonriente y satisfecho al fatal tablado.

*Una jornada parlamentaria*, comedia de costumbres que recientemente provocó tan ardiente polémica con motivo de haber prohibido el Gobierno su representación y que hace pocas noches fué puesta en escena en el Teatro Libre, es obra muy á propósito para que los anarquistas se afirmen y ratifiquen en la opinión que tienen formada del actual estado social y en la necesidad de hacer en él una transformación empleando al efecto el hierro y el fuego.

Tengo idea de que la prensa de mi país dió á conocer oportunamente el argumento de la comedia escrita por Mr. Maurice Barrés y me limitaré á decir para despertar el recuerdo en la memoria de mis lectores que *Una jornada parlamentaria* está basada en los escándalos de aquellos días en que la cuestión de Panamá alcanzaba el grado máximo de sus proporciones gigantescas.

Maurice Barrés ha acumulado en los tres actos de su obra, todas las grandes miserias, todas las asquerosas realidades que la vida política ofreció en esos momentos en que quedan al descubierto las hazañas de los que, sin reparar en los medios, van derechos al fin; de los que usufructúan las malas pasiones; de los que ocultan bajo apariencias deslumbrantes los vicios escapados de la caja de Pandora.

El lenguaje empleado por Barrés, resulta algunas veces demasiado... enérgico.

A pesar de esto, y de que exagera la realidad agrupando en el plan de su obra todo cuanto puede contribuir á que esta produzca frecuentes y grandes impresiones, *Una jornada parlamentaria*, merece entusiastas elogios.

Pero, repito, que en ella encontrarán los anarquistas de acción nuevos argumentos para justificar sus salvajadas. Dirán que cuando hay algo tan podrido como lo que lleva á la escena Maurice Barrés, la destrucción de ese algo es una verdadera necesidad. Y desde este punto de vista, y teniendo en cuenta que el anarquismo de acción barbariza en vez de razonar, no me parece muy oportuna la representación de la tan debatida comedia de... malas costumbres.

Antonio de la Vega.

## La unión hace la fuerza.

Bien puede decirse que el mes de Fe-

brero lo ha sido del anarquismo, de esa llaga social cuyo virus se ha manifestado con toda su repugnancia lo mismo en Francia que en otras naciones, sin exceptuar Inglaterra en donde parece tener su putrefacción.

No creía la sociedad, así como los gobiernos, que fuese una secta organizada como se ha visto ser desde que Emilio Henry, autor del atentado del explosivo del café Terminus, ha hecho sus declaraciones y por otra parte haya contribuido la muerte de Marcial Bourdin, víctima de una caída cerca del observatorio de Greenwich según unos, y de un incidente que ocurrió al tratar de ocultar la bomba que llevaba, por verse perseguido por la policía, según parece ser lo más verosímil.

Cuando Vaillant fué preso por la bomba que arrojó en la Cámara francesa, que afortunadamente no produjo muerte ninguna, la opinión de la prensa fué un tanto clemente porque no fuese guillotinado, por ver en él un fanático obcecado debido á las malas lecturas de que habíase filtrado su cerebro y vislumbrar, á través de su crimen por sus escritos, un sentimiento por desgracia mal dirigido, lo que hizo decir á Casagnac que de haber tenido una buena dirección, podía haber sido un héroe para la Francia el día que ésta hubiese necesitado de sus hijos. El célebre escritor Francisco Copé, y la no menos reputada Mme. Severine en el periódico *Le Journal*, mostraban sus simpatías para que el condenado no fuese guillotinado fundándose, quizás, en que Vaillant, debido al fanatismo de sus ideas erróneas, fué hombre capaz para lanzar una bomba en pleno Congreso y no lo hubiera sido para arrojarla en un establecimiento público como lo han hecho sus sucesores, por considerarlo un crimen alejoso, según se desprende de su modo de pensar hasta en medio del crimen á que le entregó su fanatismo.

Hoy el concepto que la prensa y la opinión pública han formado del anarquismo visto los crímenes que se han sucedido, es de que nos hallamos á merced de una banda de estúpidos, seres verdaderamente irracionales que es preciso extirpar á todo trance si se quiere que la sociedad pueda desarrollarse con toda tranquilidad. De no ser así, iremos á parar al desorden más espantoso y por ende, como es natural, á la miseria de que la clase menesterosa se ría la primera perjudicada.

Jamás los gobiernos han de obrar con más táctica y energía que ahora si es que quieren captarse las simpatías y la confianza de sus respectivos pueblos.

Esta alianza de los gobiernos de todas las potencias contra esa aberración criminal, que se dá por hecha, nace tiempo que debía de existir, pues no tan solo procuran la tranquilidad á sus subordinados, sino que es en ellos un deber, ya que nadie más que ellos son causa de que el anarquismo haya llegado á tal desarrollo.

Si desde un principio en que el anarquismo principió á levantar su cabeza por medio de la prensa, los gobiernos la hubiesen cortado de raíz, no hubiéramos tenido que deplorar las víctimas inocentes que ha causado y se hubiera ahorrado que seres que podían ser útiles á su patria hubiesen sido criminales.

Compréndese que todo gobierno debe permitir la creación de una institución, partido ó asociación que tiene por objeto tratar de fomentar la unión entre las diversas clases, mejorar al pobre tanto en lo que tiende á su subsistencia como en sus derechos civiles, pues parte integrante es de todo Estado por el que da su sudor y sangre cuando este tiene de él necesidad para su defensa y desarrollo.

Pero permitir como he visto que salieran á luz publicamente Revistas, folletos, periódicos titulándose anarquistas con escritos en que se trata de emplear el crimen para conseguir su ideal, eso es que la bomba estalle cuando bien les perezca; tener sus reuniones, meetings, etc. cuando es sabido por la divisa que ostentan que su objetivo es la supresión de toda religión, de la familia, usos, costumbres, fuerzas que garantizan un país y en las que se halla encarnado todo amor á la patria; no queriendo pues, si no el desorden, el des-

quiciamiento, el caos social, no se concibe el porqué los gobiernos hayan mostrado tanta negligencia!

Hoy mismo no faltan periódicos que insertan autógrafos de Emilio Henry, como los insertaron de Vaillant, autógrafos que constituyen hasta cierto punto una propaganda y que hacen su efecto en esos cerebros exaltados, quienes por una mala dirección y otros por sufrimientos, no faltarán algunos por creer que es la corriente del progreso que espíritus obcecados hay para abrasarlo todo por no emplear la reflexión.

Si, se como vé, de los gobiernos ha salido el pecado, justo es, pues, que procuren borrarlo aun que tengan que imponerse una grande penitencia.

No otra cosa pide á voces la sociedad que no quiere verse envuelta por el anarquismo dominante. De no hacerlo, es casi seguro que ella se halla dispuesta á hacerlo por su cuenta. No hay más que verlo que ha pasado en Londres en el entierro de Bourdin, y eso que Londres todavía no tiene motivos de poder quejarse como París, Barcelona y otras capitales. Al ver el pueblo que los anarquistas que iban al entierro de Bourdin desplegaron la bandera roja, prorrumpió en gritos de ¡fuera! y se echó sobre los manifestantes, los que lo hubieran pasado mal á no ser la policía que impidió la manifestación. Los estudiantes de medicina asaltaron su centro *La Autonomía*, rompiendo puertas y ventanas, pues sábase que aquí es el antro donde se fraguan ó fraguaron los crímenes más brutales por no ser hijos de una pasión individual que puede en un momento dar lugar al resentimiento y originar desgraciadamente una venganza, pasión humana por fin, sino para ser aplicados á seres inofensivos, muchos de ellos encontrándose en un café ó teatro donde van á mitigar sus sufrimientos del trabajo y lucha de la vida por medio de un rato de solaz y distracción. ¡Y puede haber quien crea que el anarquismo tiende al bien y felicidad de la humanidad!

Esta aberración deben destruirla los gobiernos fomentando el trabajo, á fin de que no sea la miseria la que induzca á abrazarla en individuos que, una vez en la desesperación, caen á manos del primero que los fascina y ver en ellos su instrumento, y procurando de común acuerdo de hacer frente á esta llega social con medidas enérgicas, eso es, inspirándose en la misma conducta que el anarquismo pone en práctica. *La unión hace la fuerza*. Este es el dilema anarquista. Si el desorden ostenta este dilema, ¿cuál debe ostentar todo gobierno sea de no importa que país?

Eudaldo Tarruella.

Paris, 28 febrero de 1894.

## Noticias locales y generales

Gracias á la cariñosa amistad con que desde años hace nos distingue nuestro compañero en la prensa el Diputado á Cortes por Figueras D. Teodoro Baró, vamos á publicar en nuestro folletín compaguable su hermosa novela **JUAN ALCARREÑO** que tanto llamó la atención hace cuatro años cuando se publicó y con tanta insistencia se ocuparon de ella la prensa y los críticos de más valía de la corte.

Esta novela, una de las mejores de su autor, la comenzaremos á publicar el próximo martes.

—Ha sido nombrado D. Roman Mariño, auxiliar de la sección de caminos provinciales con el carácter de interino, hasta que á la reunión de la Diputación se apruebe su nombramiento definitivo.

—Una vaca que sentaría al parecer ganas de retozar por esos mundos, salió ayer tarde por la Rambia causando el consiguiente susto á vendedores y paseantes: parece que no pasó de eso el resultado.

—Es casi seguro que el próximo martes se inaugurará el servicio de la segunda expedición del correo por el ferro-carril de San Feliu de Guixols.

Puesto de acuerdo el Administrador principal con la Empresa, ayer se estaban redactando las órdenes al personal, señalando el día de inauguración.

—El domingo próximo, 11 del actual, tendrá lugar en la Iglesia de San Pedro una función religiosa costeada por la her-

mandad de los Terciarios de San Francisco de Asís, dedicada á la Pasión del Señor.

—Los agentes de la Empresa arrendataria de cédulas, recorren las casas de esta ciudad confrontando las cédulas expandidas y repartiendo las hojas de empadronamiento que han de llenar las cabezas de familia.

—El Juez de instrucción del partido de Granollers encarga la busca y captura de Jeremías Sagás, de diecinueve años de edad, taponero de oficio, si bien hace algunos años es meritorio escribiente habiendo trabajado en la escribanía de nuestro particular amigo D. Emilio Saguer de esta ciudad. Este jóven está procesado por el delito de estafa, es natural de Puente Mayor, habiendo salido de casa de sus padres que viven en aquel barrio el veintiocho de Noviembre, después de hacer unos días que estaba de dependiente en casa de nuestro tambien particular amigo D. Jaime Regàs.

—Como tenemos dicho, á las tres de la tarde de hoy dará una conferencia el Padre Pastells en la Iglesia del Carmen, dedicada solamente á los hombres, la cual despertará verdadero interés para determinado asunto.

Por los datos que tenemos, el tema que desarrollará el citado orador, será de suma importancia.

—Por no haber comparecido al acto de clasificación y declaración de soldados, el Ayuntamiento de Cadaqués ha declarado prófugo al mozo Joaquin Tremols Ferrer.

—Durante la pasada semana, se han decomisado por el veterinario D. Luis Rouro, cinco kilos de hígados; 12 de carne de buey y 17 de pescado.

—Ha sido nombrado Ayudante del General Fuentes, Subinspector de Somatenes, el Capitán de caballería en situación de reemplazo D. Antonio Fernández Gólfín y Auxiliar de somatenes el Capitán de infantería D. José Alonso de Medina y Malegú.

—Se ha concedido la autorización que tenían solicitada para hacer efectivos por medio de reparto extraordinario, los arbitrios permitidos sobre especies no tarifadas á los pueblos de Vall llobrega, Vulpellach y La Bisbal, para cubrir el déficit de sus presupuestos respectivos.

—Con 90.000 duros se ha fugado un jóven de Madrid.

A este propósito dice *La Epoca*: La noticia debe tener relación con cierta historia que ha servido estos días de tema á las conversaciones en varios círculos de Madrid.

El protagonista de aquella es un jóven de carácter osado y elegante apariencia, que habia conseguido frecuentar el trato de muchas familias conocidas.

Dicho jóven habia conseguido la confianza de varias personas, y administraba bienes, con los cuales ha huido, dejando á su familia, muy digna por cierto, en el mayor abandono.

—La Tesorería de Hacienda de la provincia tiene dispuestos para mañana los pagos siguientes: á D. Narciso Llapart, 19'80; á D. José Perramón, 48.470'53; á D. Pablo Civils, 4.586'88; á D. José Gumbau, 976'85; á D. Jaime Susany, 201'56; á D. Andrés Durán, 4.735'79; á D. Suceso Irazani, 133'93; á D. Federico Dalmau, 1.503'88; al Sr. Jefe de Telégrafos, 114'04; á D. José Duch, 46'36; á D. Francisco Quintana, 943'50; á D. Adriano Larrea, 259'58 y á D. Salvador Vigo, 161'69 pesetas.

—Se nos dice que el Inspector de órden público que presta sus servicios en Portbou, ha sido trasladado á Pamplona.

—El Excmo. Sr. General Gobernador militar, sigue en estado grave según las últimas noticias que tenemos.

—La Comisión provincial ha aprobado las cuentas de bagajes presentadas por los pueblos de Sarrià, Ribas, Darnius, La Bisbal, Anglés y Pont de Molins.

—Para que preste declaración, el juzgado de Puigcerdá en méritos de causa sobre contrabando, llama y cita á Antonio Esteva y Morer, Inspector Veterinario que ha sido de aquella Aduana.

—De las tres cartas de nuestro correspondal madrileño *Carmón* que ayer nos faltaban, recibimos dos: en cambio nos faltó también la del *Corresponsal* que así se firma, de manera que volvemos á echar



de menos dos cartas. Rogamos á nuestros amigos encargados de este servicio, procuren depositarlas en la Central con tiempo de antelación á la salida de los correos ó, en su defecto, hacer en la Central las oportunas reclamaciones para evitar estos eclipses que inutilizan su labor y nuestros sacrificios.

—Han sido nombrados cabos y subcabos del Somatén de pueblo de Torroella de Montgrí, respectivamente, D. Celestino Casamor Hugas, D. Pedro Bañeras, D. José García Corominas y D. Baudilio Pagés Crexell y cabo y subcabo de distrito de Vidredras D. José Turbany Aymar y don Pedro Riera Gruar.

—Están vacantes las plazas de Secretario suplente del Juzgado municipal de Llagostera y de Secretario de Pontós, que tiene de sueldo anual la cantidad de cuatrocientas pesetas.

—Ha sido declarado prófugo el mozo Francisco Reus Masferrer, concurrente al alistamiento de este año por el cupo de Arbucias.

—Llamaba ayer la atención de los transeúntes, una exposición corcho-tapenera instalada en la tienda del Sr. Casellas en la calle de ciudadanos.

Por lo que entendemos, pertenecen los ejemplares, libros, catálogos, etc., etc. al Sr. D. Marcial de Trinchera y son los que le sirven de parte práctica en sus conferencias.

—El juez militar de esta Zona de reclutamiento cita, llama y emplaza por tercera y última vez al substituto del reemplazo de 1892 Francisco Roura Oliveras, natural de San Aniol de Finestras.

—De El Tiempo:

En busca de perros chicos. En la primera columna de la primera plana publica anoche El Correo Español una carta de Melilla, fecha 25, en que se dice que muchos días antes hicieron fuego unos moros de Benisicar sobre dos lanchas españolas que pescaban cerca de la costa.

Podrá el hecho tener importancia; pero, ¿valía la pena de alamar al público pregonando anoche un suplemento con el nuevo ataque á Melilla?

El Correo, copia lo que antecede, y añade: Hubo, además, una circunstancia agravante en la noticia del periódico carlista populachero, y fué que los vendedores, para dar mejor el timo á los incautos, suprimieron el apellido al periódico en cuestión, lo cual hizo creer á muchos que se trataba de nuestro periódico.

No sabemos que periódicos que quieren pasar por serios é independientes por su casa, se metieran á vender números por este procedimiento.

—Se ha concedido el abono de la gratificación de seis años á los primeros tenientes del regimiento infantería de Guipúzcoa, D. Juan Jimeno Acosta y D. Saturio Aibúa.

—Han sido nombrados empleados de este municipio, con el carácter de temporales, D. Alfonso Arquer y D. Maximiliano Díez.

—A las cinco de ayer tarde falleció una niña de nuestro apreciable amigo D. Ricardo Amador, digno Secretario de la Sucursal del Banco de España. Acompañamos á nuestro amigo y familia al justo dolor que les embarga por la irreparable pérdida que acaban de experimentar.

El entierro tendrá lugar á las cuatro de esta tarde.

—De nuestro querido colega El Correo: Parece que la empresa de consumos de esta capital trata de aumentar de una manera considerable, los derechos correspondientes á las reses que se sacrifican en el matadero público.

Los cortantes han puesto con razón el grito en el cielo y han acordado, que si la arrendataria de consumos persiste en su empeño, retirarse de su negocio.

Esta empresa de consumos, llegará á consumir la paciencia de los habitantes de esta ciudad.

—Ocupándose del horrible crimen de Armentera, dice el órgano de los Somatén Paz y Tréguas;

Supo lo ocurrido el Auxiliador de Gerona Comandante D. Ernesto Cañal y se trasladó inmediatamente á Armentera acompañado del Teniente de la Guardia civil de La Bisbal Sr. Andreu, y puestos de acuerdo con el Subcabo de Somatenes de la localidad y Juez municipal, principiaron á averiguar quien pudiera ser el causante de tan horribles asesinatos, consiguiéndolo al fin de muchísimo trabajo, sirviéndoles de guía para el esclarecimiento del crimen una ácha que encontraron en el fondo de la acéquia del molino, teniendo, para conseguir este hallazgo, que desaguar la acéquia.

El autor de tan horrendo crimen, llamauo Juan Galceran (a) Pastó del Grallé, se encuentra convic-

to y confeso en poder de las autoridades. Tanto el Auxiliador Sr. Cañal como el Subcabo del Distrito D. Angel Caua, el Cabo de pueblo don José Batllí y los demás individuos del Somatén, son dignos de todo encomio, pues no cesaron durante tres días en su trabajo, hasta descubrir al verdadero autor del crimen.

—Las personas acaudaladas, los hombres de negocios, y en general cuantos deseen adquirir en buenas condiciones bienes del Estado, de Beneficencia, del Clero ó de Propios, deben suscribirse al Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales, que anuncia las subastas de toda España.

Precios de suscripción: Semestre, 15 pesetas; año, 28. Administración, Jardines, 32, Pral., Madrid.

REUMA.—Los más crueles dolores ceden á la primera untura del **Bálsamo Anti-reumático de Orive**. En los casos más desesperados, es el consuelo de los enfermos y el crédito de los médicos que lo recetan.—2 pesetas frasco en todas las Farmacias. Bilbao, su autor. Madrid: Por mayor, M. García, Capellanes, 1, y en Barcelona, V. Ferrer y C.<sup>a</sup> y M. y Matas, 4 R.

REPASO de matemáticas y preparación para carreras especiales, por el capitán de artillería D. ESTEBAN MORALES. Rambla de Alvarez, 2, 2.<sup>o</sup>

**DENGUE Ó TRANCAZO**  
**¡OJO!**

Se cura pronto usando el *Jarabe Exclusivo Puig*. Probadlo y os convencereis.

Depósito en Gerona.—Farmacia del Doctor Vivas, Cort Real, 17.

**Lo de Melilla.**

**Nuevas dificultades.**

Mazagán, 27.—Tánger, 28.—Por conducto fidedigno se sabe que las negociaciones que en nombre de España sigue en Marrakesh el general Martínez Campos, no han llegado aún al estado completamente satisfactorio que se supone.

Consta que en este asunto se tropieza todavía con dificultades que están á pique de acabar con la paciencia del embajador extraordinario, y eso que no tiene poca, según lo ha demostrado en el curso de este largo y enojoso litigio con el gobierno marroquí.

**La palabra del Sultán.**

El Sultán no quiere dar más prenda que su imperial palabra como garantía de que la indemnización que concede á España será satisfecha dentro de los plazos que se estipule.

Al general Martínez Campos le parece que la palabra de Muley-Hassan no es lo bastante, y pretende que se den más sólidas garantías á fin de que España no pueda en caso alguno ser burlada si procediera con demasiada confianza y demasiada buena fé.

**El por qué de la demora.**

No falta quien cree que todo esto no son más que pretextos para no resolver nada hasta que llegue el Ramadan—época de forzosa interrupción en las negociaciones—y para dejar el asunto en el presente estado de cosas durante largo tiempo, pues el general Martínez Campos no se avendrá fácilmente á permanecer aquí un mes más condenado á inactividad irremediable.

Diga lo que quiera la agencia Fabra, las negociaciones no van tan bien como pretende.

Nada tendría de particular que las dificultades suscitadas por el Gobierno del Sultán, dieran al traste con la calma y la paciencia del general Martínez Campos.

Esto en cierto modo sería un bien, porque solo procediendo con mucha energía el embajador extraordinario y el Gobierno de España, se pondrá eficaz remedio á esta situación vergonzosa.

**¿Campana oficiosa?**

Repito que las noticias de la agencia Fabra no merecen crédito.

Aquí todos las consideran como resultado de una campana oficiosa hecha en favor del Gobierno con el exclusivo objeto de hacer tragar al país la píldora amarga de Melilla.

**Consejos al Sultán.**

La opinión de los españoles aquí residentes es que tanta dilación obedece á los consejos que el Sultán recibe de las po-

tencias interesadas en mantener aquí una política extraña, que consiste en no hacer ni dejar hacer nada.

A consecuencia de esto, la situación del general Martínez Campos es muy molesta y desairada. Sólo puede salvarle la energía.

**LA EMPERATRIZ DE AUSTRIA EN ESPAÑA.**

Aficiones artísticas de la Emperatriz.—Viajes á Grecia.—Su incógnito en España.

Ha llegado á Palma de Mallorca el yacht *Nice*, en el que viaja de riguroso incógnito la Emperatriz de Austria, acompañada de su pariente el Archiduque Luis Salvador.

La egregia dama, desconsolada aún por la trágica muerte de su hijo el Archiduque Rodolfo, distrae sus melancolías invasoras viajando por países meridionales, en que el cielo es mas diáfano y más espléndidos los rayos del sol.

Antes de ahora; y á partir de aquel tristísimo suceso, viajaba la Emperatriz por los países del Oriente, donde su ánimo contristado encontraba grato esparcimiento en la contemplación de las bellezas naturales de aquella región privilegiada, y en los monumentos maravillosos de Grecia, testigos mudos de pasadas civilizaciones.

En Grecia, pues, reconcentró sus aficiones de *touriste*, llegando á construir un soberbio palacio, del que se dijo que le serviría de tumba. En él la Emperatriz, gran admiradora de Hiene, hizo levantar un túmulo grandioso á la memoria del inmortal poeta germánico.

Ahora, aquellas mismas aficiones le han traído á las costas de España, donde ha podido disfrutar de la temperatura benigna de Alicante y visitar los hermosos bosques de palmeras que rodean la ciudad de Elche, en una de cuyas fondas modestísimas ha estado alojada durante algunos días.

En esta ocasión, como cuando visitó algunas de las más importantes ciudades de Andalucía, la Emperatriz ha guardado el más rigoroso incógnito, porque su prurito es viajar como una particular, para que las pompas oficiales ni los recibimientos aparatosos puedan molestarla.

Podrá ser esto una rareza de su carácter, que acaso no sería la primera que se le notara; pero es lo cierto que lleva su propósito á tal extremo y guarda el incógnito tan á maravilla, que ni aun los más diligentes corresponsales, ni las autoridades de un país de que es Regente una Archiduquesa austriaca, han sabido con puntualidad dar la noticia del sitio en donde se encuentra la augusta viajera. En la actualiad, como antes decimos, encuéntrase en Palma, de donde pasará á Mallorca, á bordo del buque de guerra *Greil*, con objeto de recorrer los bellos panoramas de la isla y contemplar sus artísticos monumentos, de que es gran admiradora.

De Mallorca pasará á las posesiones de Miramar, propiedad del Archiduque Carlos Salvador, deteniéndose algunos días para descansar de su expedición.

Luego se reunirá con el Emperador Francisco José, que recorre en la actualidad Baviera y Suiza, y que visitará varios puntos de Italia y Francia, ocultándose con el incógnito de conde de Hohenembs, el mismo que usa la Emperatriz.

**Los vinos españoles en Francia.**

**La campaña de Mr. Turrel.**

Paris 27.—Con objeto de no interrumpir la discusión del aumento de derechos sobre los cereales extranjeros, se aplazó el debate de la interpelación anunciada por Mr. Turrel sobre la depreciación de los vinos.

Se cree que este diputado esplanará su interpelación á fines de la presente semana.

Entretanto Mr. Turrel está recorriendo el distrito que representa en la Cámara y reanimando á los viticultores, que comienzan á desconfiar de que todas sus pretensiones sean atendidas.

En un discurso que ha pronunciado estos días el defensor de los viticultores protectionistas, ha dejado traslucir su desaliento, pero ha terminado diciendo á los oyentes:

«Nunca podreis formar idea de las dificultades con que tropezamos los defensores de la viticultura francesa.

Dentro de pocos días espondré en la tribuna de la Cámara vuestro misero estado y las medidas que han de ser adoptadas para remediarlo. Nuestra actitud dependerá de la del gobierno.

Bastante tiempo hemos estado esperando; también la paciencia se acaba y es necesario poner término á la situación actual».

**Comercio hispano-francés.**

Segun las estadísticas de la dirección de aduanas francesas, el valor de las mercaderías francesas importadas en España durante el mes de enero último, se ha elevado á 7.855.000 francos, y el de los productos españoles importados en el territorio de la República á 18.489.000 francos.

En diciembre se importaron en Francia hectólitros de vino común 288.898, procedente de la Península, y en enero 316.052.

La importación de los vinos generosos se elevó en diciembre á 16.985 hectólitros y en enero á 23.013.

Argelia ha importado en este último mes 50.491 hectólitros menos que en el mes de diciembre de 1893, é Italia 9.377 menos, á pesar de la baja de los cambios.

**CHARADA.**

Prima y segunda es un Papa,  
Primera no cree en Dios,  
Segunda y tercia los hombres  
Y mujeres tienen dos;  
Y si un todo en la sopa te encontraras  
De seguro que la sopa no probaras.

(La solución mañana.)

Solución á la Charada anterior.  
CAFETERA.

**Sección Comercial.**

**Cierre de Bolsa de Barcelona.**

Interior.	68'30	—
Exterior.	78'15	—
Coloniales.	40'40	—
Nortes.	26'10	—
Francias.	24'40	—
Orensés.	00'00	—
Cubas viejas.	109'25	—
Cubas nuevas.	97'25	—
Obligaciones, Francias 6 p. %.	96'37	—
Id. Id. 3 p. %.	53'30	—
Obligaciones no hipotecarias.	91'30	—
Paris.		—
Exterior.	64'12	—
Giros.		—
Paris.	22'60	—

Se paga cupón 1.º Abril. (Cubas y Exterior.)

Telégrama de la casa Quintana y Bassols.—  
agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

**Movimiento de poblacion.**

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 18.  
Dia 3.—Nacidos.—Hembras, 1.  
Muertos.—Rdo. Salvador Massot, 82 años.  
—Josefa Genis, 53 años.

**Boletín religioso.**

SANTOS DE HOY  
Stos. Casimiro rey y cf. y Lucio papa y mr.  
EFEMERIDE.  
811.—Empezan los franceses la retirada de Portugal.  
CUARENTA HORAS  
Están en la Iglesia del Hospicio.

**TELÉGRAMAS.**

Madrid 2.—La Gaceta publica una disposición en virtud de la cual no podrán exigirse derechos de navegación y de Aduanas en la Península, Baleares y en las plazas del Africa á las empresas que transporten gratuitamente pasajes y géneros, en obsequio del Estado.

Asimismo publica la reforma de la plantilla del cuerpo de abogados del Estado.

Segun las noticias recibidas hoy acerca de la cuestión de Marruecos, por fin se ha llegado á un acuerdo entre el general Martínez Campos y el Sultán.

Este pagará veinte millones de pesetas, cinco millones al contado y los demás á plazos.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

**LOS NIÑOS ENGRUESAN**  
y se desarrollan tomando la célebre  
**EMULSION**  
DE  
**SCOTT**  
de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

**LA TÍSID, LA ESCRÓFULA, LA DEBILIDAD PULMONAR, LA TOS Y CATARROS, LA ANEMIA, EL RAQUITISMO, Y LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES NO ATACAN Á LOS QUE TOMAN LA EMULSION DE SCOTT.**

Más fácil de tomar y mas efectiva que el simple aceite.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. Puede comprarse en todas las farmacias y droguerías.  
Parches Porcosos "Excelsior," para reuma y dolores.



Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa (Oriente) de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos en la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirán y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean sólo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

En breve saldrá del puerto de Barcelona

UN GRAN VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª, 100 duros.—3.ª, 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes camarotes bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabeceira, y manta; y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar y ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.
Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

Pastillas Nielk

Eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la Garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables a los que hacen sufrir un trabajo fatigoso a su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen a bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad, exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, E. Formiguera y C.ª.
Se encuentra en todas las farmacias.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabí, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.ª mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correa, 4-3.ª.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

CATARRO.—TOS.—COQUELUCHE.

Se cura con el Jarabe CASTANEA VESCA.

Distinguidos facultativos han elogiado las propiedades de este medicamento, cuya mayor recomendación es el éxito adquirido.—Para detalles, véase el prospecto que se dará gratis en la farmacia del Dr. Vives, GERONA. 3-8 R.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

COMPañIA MADRILEña DE URBANIZACION.

Madrid: Príncipe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscritas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones a medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados a la labranza a razón de 1.500 ó 2.000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados a plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación. El folleto explicativo se remite a Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desembolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscritores de provincias pueden hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por medio de carta. P. E. 1.ª

Para conservar la salud y curar las enfermedades de las aguas minerales naturales de CARABAÑA. Salinas Sulfuradas Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas. Base purgante, NaO, SO 10ºHO—gr. 227. Depurativa NaS—gr. 00,499. ÚNICAS EN SU ESPECIE. A todos interesa saber: 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña. 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes de explotación que el de Carabaña. 3.º Que los demás, llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos salitrosos. 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer. El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebido y lavatorio. Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general. La salud del cuerpo interior y exterior, Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía. DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR R. J. CHAVARRI, ATOCHA, 87.—MADRID.

25 AÑOS DE ÉXITO. RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES. 15 DIPLOMAS DE HONOR 18 MEDALLAS DE ORO. ENRIQUE NESTLÉ VEVEY SUIZA. HARINA LACTEADA NESTLÉ. ALIMENTO PARA NIÑOS DE CORTA EDAD. SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS. Para pedidos, dirigirse a D. RAFAEL ROMEU, Jerez de la Frontera.—Único agente en España. 5-56.

Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS. no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

ASCENSOR. J. ROGER. Gran Hotel Central España-América. PARIS. 56, RUE LAFAYETTE, 56. Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera. La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías. Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas a la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 a 10 frs. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 a 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias. Restaurant a la carta y a precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino. Único Hotel Español-Americano en todo Paris. Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris. TELÉFONO.

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES. VERSION CASTELLANA. Colección de volúmenes en 4.ª, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto. Precio de cada volumen. En rústica. 4 pesetas. Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5 Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 6'75 Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.» En Preparación: Historia de la música, El mueble y La tapicería.